

E

Editorial

Maltrato a personas mayores en Los Ríos

La CAJ dio a conocer cifras preocupantes, que deben mover hacia la prevención.

Una triste información fue la dada a conocer por la Unidad de Defensa Jurídica de Personas Mayores de la Corporación de Asistencia Judicial de Los Ríos (CAJ). En una jornada académica efectuada junto a la USS, reveló que en los últimos cuatro años ha atendido más de 600 casos de maltrato a personas de más edad en nuestra zona, cifra que debe alertar, pues se sabe que por cada caso conocido hay muchos otros que jamás llegan a denunciarse. En la actividad con la universidad, profesionales de la CAJ explicaron que las causas más reiteradas que han recibido están vinculadas al abandono en hospitales públicos o en domicilios (que afecta especialmente a hombres); negligencia en los cuidados requeridos (con afectados hombres y mujeres) y maltrato psicológico (con víctimas mayoritariamente femeninas); además de abuso patrimonial, hechos detectados principalmente en el período post pandemia, con la utilización por parte de terceros de los bonos estatales correspondientes a los mayores.

Ante esta realidad y en una región como Los Ríos, con uno de los índices más altos del país en porcentaje de población que supera los 60 años de edad, el llamado es a hacer visibles estas situaciones, informar a los funcionarios públicos para pesquisarlas a tiempo en espacios como la atención de Salud y también educar a la población para prevenirlas, difundiendo los derechos que las personas mayores tienen. Junto con ello, es preciso contribuir con las familias y con los cuidadores -que son mayoritariamente mujeres- para entregar una mejor atención a los mayores que lo requieren, especialmente de aquellos que enfrentan postración y enfermedades crónicas.

Reflexionar respecto de este tema resulta especialmente importante en esta semana, cuando se inicia octubre y se conmemora el Día Mundial de las Personas de Edad, efemérides instaurada en 1990 por las Naciones Unidas para poner foco en la longevidad en todos los países y el desafío que conlleva. Para este 2024 su foco es "Envejecer con dignidad: la importancia de fortalecer los sistemas de atención y apoyo para las personas mayores en todo el mundo", tema que se alinea con los datos dados a conocer por la CAJ, pues el primer requisito para el bienestar es vivir en espacios libres de violencia.